PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 144/Lunes 30 de julio de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE CUBA

- Refiérense a las intervenciones de Raúl y Machado Ventura en el Acto Central por el Día de la Rebeldía Nacional. ANSA/NTX/AP/XIN
- · Chávez: asalto al Cuartel Moncada fundó lucha de liberación en el mundo. EFE
- Funcionario responde a la propuesta de diálogo con EE.UU. DPA/EFE
- Exigen en El Salvador libertad de los Cinco. PL
- Ecuatorianos ofrecen renovado apoyo a nuestra Revolución. PL
- Presentan libro dedicado al Presidente venezolano. XINHUA
- Repercusión de Nota del MININT sobre las causas del accidente del tránsito ocurrido en la provincia Granma. AFP/DPA/AP
- Rechazan viuda de Payá y grupo contrarrevolucionario el informe oficial del siniestro. AFP/NTX
- Damas de Blanco le dedican marcha dominical. EFE
- Se pronuncia Ministro de Exterior de España acerca de ciudadano de su país que conducía el auto. AFP
- Reseña misa oficiada a fallecido líder de grupúsculo. DPA
- Expresan condolencias por su muerte. EFE/NTX/EFE
- Reporta liberación de integrantes de grupúsculos detenidos en el funeral. NOTIMEX
- Gobernador de la Florida apela suspensión de ley que prohíbe negocios con Cuba y Siria. EFE
- Pide la ONU el traslado a Canadá de preso en cárcel de BNG. EFE
- Trece emigrantes ilegales cubanos llegan a isla del Caribe de Honduras. EFE
- Detienen en el sur de Honduras a nueve cubanos que viajaban indocumentados a EE.UU. EFE
- Desmiente Rusia negociación para reabrir instalaciones militares en Cuba. AFP
- Expertos asistirán a Congreso azucarero en México. XINHUA
- "Revista católica pide no obstaculizar nuevo asociacionismo civil en Cuba". EFE
- Desarrolla Ecuador con asistencia cubana programa de detección de deficiencia auditiva infantil. NOTIMEX
- Entrevista la agencia a Director del Instituto de Medicina Tropical Pedro Kouri. EFE
- Alude a información del diario Granma que detalla costo de los servicios de salud. EFE
- Se estudia incrementar el uso de la energía eólica. XINHUA
- Actúan en Madrid Omara Portuondo y el Buena Vista Social Club. NOTIMEX
- "Boxeo: buque insignia cubano comienza a navegar hoy en Londres 2012". AFP

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 26 (ANSA) - El presidente cubano, Raúl Castro, afirmó hoy que la mesa de negociación con Estados Unidos "está servida" para "el día que quieran", pero advirtió a Washington que en su país no podrán repetir "lo de Libia y lo que pretenden hacer con Siria".

En un acto de una hora que celebró el Día de la Rebeldía Nacional, tanto Raúl Castro, como su primer vicepresidente, José Ramón Machado, reiteraron que el gobierno cubano seguirá con sus cambios, aunque reconocieron "dificultades".

Durante la ceremonia en Guantánamo, en el extremo este de la isla, donde está situada desde hace más de un siglo la base naval de Estados Unidos, Castro rechazó además a "grupúsculos"

internos que no describió y a ese país de intentar repetir "lo de Libia y lo que pretenden hacer con Siria", en Cuba.

El presidente reconoció en un discurso que al parecer no estaba en el programa, expuesto al final del acto, que los problemas que "confronta la población", entre estos "salarios tan bajos", no se resolverán "mientras no avancemos en la producción y la productividad empezando por las tareas que se pueden lograr".

Agregó que el Estado hizo incrementos salariales "a los maestros, no en la cantidad que hubiéramos deseado. Los mismos médicos ganan muy poco, así estamos todos, pero vivimos y mantenemos esta revolución por más de medio siglo", estimó.

El Día de la Rebeldía Nacional celebra el ataque al cuartel Moncada el 26 de julio de 1953, una fortaleza militar del régimen de Fulgencio Batista (1952-1958), una acción que bajo el mando del ex presidente Fidel Castro inició una guerra civil que continuó en 1956 en la Sierra Maestra, en el oriente cubano, y finalizó con la victoria de los rebeldes el 1 de enero de 1959.

Hoy, el presidente Castro, durante el acto al aire libre que comenzó a las 7 locales para evitar el castigador sol del trópico, reafirmó que Cuba podría negociar sus diferencias con Estados Unidos, al que acusó de "apoderarse totalmente del país" por 70 años, antes de 1959.

"El día que quieran (en Washington) la mesa está servida. Ya se les ha dicho por los canales diplomáticos. Los cubanos somos gente pacífica que nos gusta hacer amistad con todos, incluyendo Estados Unidos. Queremos que nos respetemos. No se puede dirigir el mundo. Es una locura y mucho menos basado en la mentira repetida al estilo geobeliano" de los nazis, afirmó.

El primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado, orador principal oficial de la ceremonia, dijo antes que los cubanos "jamás renunciaremos a recuperar ese pedazo de suelo" que ocupa la base naval estadounidense, a pocos kilómetros de donde se celebró la ceremonia de hoy.

Estados Unidos retuvo ese enclave cuando retiró el resto de sus tropas de la isla en 1902, al instaurarse la primera república de Cuba, tras la independencia de España.

Al hablar de los cambios iniciados por el gobierno de Castro desde 2008 y que incluye la expansión de un sector privado y no estatal en la agricultura y la economía de servicios, Machado afirmo que "los enemigos de la revolución tanto los de afuera como los de adentro" los critican diciendo que son lentos "y (tienen) falta de audacia" con la intención "de restaurar el régimen de oprobio existente en Cuba hasta 1959", expuso Machado.

El mandatario cubano, al cerrar el acto, reiteró que los cambios irán "adelante, al ritmo que decidamos los cubanos sin prisa pero sin tregua. Poco a poco".

LA HABANA, 26 JUL (NOTIMEX).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, volvió a condicionar hoy un incremento salarial al avance de la producción y la productividad, dos temas que la isla ha sido incapaz de resolver en las últimas décadas.

"Mientras no avancemos en la producción y la productividad, empezando por aquellas tareas (...) que se pueden lograr como es la producción de alimentos (...) no se podrán producir aumentos salariales", advirtió.

En breve discurso improvisado en la ciudad de Guantánamo, extremo oriental de la isla, dijo que al elevar la producción de nutrientes podrían aumentar los pagos a trabajadores y "ahorrarnos miles de millones de dólares en importaciones".

"Estamos al tanto de todos los problemas que confronta el país, que confronta la población. Que los salarios están bajos, que hay muchas dificultades", dijo el gobernante de 81 años al concluir el acto por el 59 aniversario del asalto al Cuartel Moncada.

Según datos publicados por la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), el salario nominal medio mensual al cierre de 2011 fue de 455 pesos (18.2 dólares), lo que representó un incremento de 1.5 por ciento respecto a 2010.

Pero los precios de los artículos ofertados en los mercados agropecuarios (de oferta y demanda y los estatales) subieron en alrededor del 20 por ciento en igual período, según la misma fuente, en tanto las tiendas en divisas inflan precios con impuestos que llegan hasta el 240 por ciento.

Estudios realizados por economistas oficiales y por académicos extranjeros señalan que a partir de 1990 el salario real se ha deteriorado progresivamente, al igual que las pensiones a los jubilados.

Cálculos de expertos sostienen que hasta 2010 el salario real por su continuado deterioro no sobrepasaba el 30 por ciento del nivel alcanzado en 1989, cuando aún existía el apoyo de la desaparecida Unión Soviética.

Los medios oficiales argumentan que servicios básicos como la salud y la educación son gratuitos, así como la existencia de una canasta básica mensual de alimentos que las amas de casa dicen sólo alcanza para 12 días.

Según Castro, "lo más importante" en estos momentos es la producción de bienes materiales, en especial de alimentos, y "seguir adelante, al ritmo que decidamos los cubanos, sin prisas pero sin tregua, poco a poco", añadió.

Esta fue una alusión a apelaciones desde dentro y fuera de Cuba de que acelere la marcha de las reformas para "actualizar" el modelo que, según críticos, tras cuatro años de iniciadas no han dado todos los resultados esperados.

Ratificó que Cuba no tiene temor de discutir con Estados Unidos de cualquier tema, incluidos derechos humanos y libertad de prensa, pero en igualdad de condiciones.

El discurso principal en Guantánamo lo pronunció el vicepresidente José Ramón Machado Ventura, número dos del gobierno y del Partido Comunista (PCC, único), en la Plaza de la Revolución "Mariana Grajales".

Pero Raúl Castro, vestido con su uniforme verde oliva, improvisó sorpresivamente una intervención en la que además acusó a la oposición de trabajar para crear un escenario similar a los de Libia y ahora en Siria.

Castro, quien sustituyó institucionalmente a su hermano Fidel en febrero de 2008, dijo que mantener esta Revolución por más de medio siglo es "la gran proeza del pueblo cubano".

En una declaración el miércoles la Casa Blanca reprobó el arresto y presunto maltrato de decenas de disidentes cubanos que se habían dado cita en La Habana para peregrinar en el sepelio del líder opositor Oswaldo Payá.

El vocero presidencial Jay Carney dijo que los arrestos destacan "la importancia de la lucha sostenida por Payá en nombre del pueblo cubano" y renovó el llamado a La Habana para que respete las libertades fundamentales.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Si Estados Unidos desea hablar con Cuba de igual a igual, "la mesa está servida", aseguró el jueves presidente isleño Raúl Castro, y poco después un vocero de Washington respondió que para ello La Habana debe permitir la libertad de expresión y liberar a sus presos políticos.

Castro encabezó el acto central por el Día de la Rebeldía Nacional, el 26 de julio, una de las efemérides más importantes de la isla.

"Los cubanos somos gente pacífica... nos gusta hacer amistad con todos, incluyendo con los Estados Unidos", comentó Castro en un discurso improvisado al terminar el acto conmemorativo.

"El día que quieran, la mesa está servida", dijo el mandatario, y añadió que se pueden debatir con Washington todos los temas desde la democracia y la libertad de prensa hasta los derechos humanos, pero "en igualdad de condiciones porque no somos sometidos, ni colonia de nadie, ni títere de nadie".

Ello también implica, agregó el mandatario, hablar sobre los problemas que en estos mismos aspectos enfrenta Estados Unidos y sus aliados occidentales.

Miles de cubanos se reunieron en Guantánamo, a unos 900 kilómetros al oriente de la capital, para el mitín, que fue transmitido en vivo por la televisión nacional.

"Mientras tanto, aquí estamos y siempre con la caballería lista por si acaso, pero una vez más proclamo aquí nuestra vocación pacífica, no tenemos ningún interés en hacerle nada a nadie, pero defendemos nuestro pueblo", expresó Castro.

La reacción estadounidense no se hizo esperar.

Para iniciar una conversación, Cuba debería "permitir que los cubanos ejerciten su libertad de expresión y su derecho a pedirle a su gobierno que deje de maltratar a disidentes pacíficos de la sociedad civil, libere a prisioneros políticos, y debo subrayar la liberación humanitaria del ciudadano

estadounidense detenido allá, Alan Gross", dijo Mike Hammer, secretario adjunto de Estado para Asuntos Públicos, en conferencia de prensa.

Gross, de 63 años, fue arrestado a finales de 2009 y sentenciado por un tribunal en 2011 a 15 años de cárcel por crímenes contra la soberanía de Cuba, en el más reciente conflicto de la rivalidad de más de 50 años entre Estados Unidos y la isla.

Vestido de habitual uniforme verde olivo, Castro tomó la palabra luego de que el acto parecía acabarse y a diferencia de la mayoría de las veces solo improvisó sin leer.

Castro criticó también a los disidentes, a los cuales consideró una avanzada de los grupos de interés estadounidenses sobre la isla "que no están haciendo otra cosa para que creando las bases y aspirando para que un día aquí suceda lo de Libia".

Estados Unidos no tiene relaciones con Cuba y mantiene un fuerte paquete de sanciones sobre la isla desde hace más de 50 años presionando para lograr un cambio de sistema político en la nación caribeña.

No es la primera vez que Castro menciona su deseo de conversar con Washington, pero invariablemente la Casa Blanca condicionó el diálogo a las transformaciones políticas en el modelo de la isla sobre todo la aceptación del pluripartidismo.

El mandatario incluso hizo una extensa cronología de la lucha independentista de los cubanos desde que buscaban separarse de España en el siglo XIX hasta la revolución de 1959, que llevó al poder a su hermano Fidel Castro.

Actualmente el mandatario se encuentra enfrascado en una actualización del sistema de la isla con reformas económicas impensables hace algunos años, como la apertura a la pequeña iniciativa privada o el mercado libre de viviendas y automóviles --aunque manteniendo su política de fuerte control estatal. Sin embargo, no hizo nuevos anuncios este día. En cambio reconoció las dificultades en la sociedad cubana.

"Estamos al tanto de todos los problemas que confronta el país, que confronta la población, que los salarios están bajos, que hay muchas dificultades", indicó el mandatario. "Así estamos todos, pero vivimos y mantenemos esta revolución por más de medio siglo que es la gran proeza del pueblo cubano".

El acto del aniversario se realizó a pocos kilómetros de donde está la Base Naval de Guantánamo, un fuerte militar que Estados Unidos retiene desde comienzo del siglo pasado pese al rechazo de La Habana.

El orador principal del acto, el vicepresidente José Ramón Machado Ventura, consideró una "flagrante violación" la presencia norteamericana en Guantánamo.

"Jamás bajo ninguna circunstancia renunciaremos a recuperar este pedazo de suelo", agregó el vicepresidente.

La fecha recuerda el asalto al Cuartel Moncada en 1953, considerado en inicio de las acciones iniciadas por Fidel y Raúl Castro que finalmente llevaron al derrocamiento de la dictadura de Fulgencio Batista en 1959.

Aunque la toma de la fortaleza militar fracasó, muchos jóvenes murieron y los Castro fueron hechos prisioneros sirvió para dar a conocer a los rebeldes y sumarles apoyo popular.

LA HABANA, 26 JUL (XINHUA) -- El primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, llamó hoy al país a preservar los logros sociales de la Revolución y satisfacer paulatinamente las necesidades de la población.

En el Acto Central por el Día de la Rebeldía Nacional, efectuado en la ciudad de Guantánamo, el alto dirigente dijo que son muchos los problemas que restan y no todos se podrán resolver con facilidad, pero se seguirán buscando soluciones.

"Los Lineamientos (de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución, aprobados en la isla) marcan el camino para actualizar el modelo económico, condición indispensable para mantener los logros sociales", dijo.

En la celebración del 26 de julio, encabezada por el presidente Raúl Castro, Machado Ventura evocó el aporte de la más oriental región cubana a las luchas de liberación nacional, iniciado con la resistencia de los esclavos cimarrones.

Más adelante felicitó a los guantanameros y en especial al primer secretario del Partido Comunista (PCC) en la provincia, Luis Torres Iribar, por el trabajo realizado. Machado Ventura destacó el incremento de producciones locales decisivas, como el café, el cacao y los frutales, sin olvidar, dijo, que aún están lejos de lo que se necesita.

En ese sentido, subrayó también el incumplimiento del Plan de Azúcar en ese territorio oriental. Desde el 1 de enero de 1959 ha sido necesario avanzar en medio de las limitaciones derivadas de ser un país pequeño y sometido a una guerra económica y un férreo bloqueo, subrayó el primer vicepresidente cubano.

CARACAS, 26 JUL (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo hoy que el asalto al Cuartel Moncada del 26 de julio de 1953, considerado el inicio de la revolución cubana de 1959, fundó la lucha de liberación "de América Latina y del mundo".

El asalto al Cuartel Moncada, "liderado por el comandante Fidel Castro, fue el acto fundador para la lucha de liberación nacional de los pueblos de América Latina y del mundo", dijo Chávez en un comunicado

Ese día, añadió en su texto oficial, "ha quedado inscrito en la historia contemporánea como el ejemplo absoluto del coraje y la entrega de la juventud revolucionaria frente a la ignominia del entreguismo y la corrupción".

Chávez recuerda en su escrito la sentencia "la historia me absolverá" escrita entonces por el ahora expresidente cubano.

"¡La Historia ya te absolvió Fidel!, esa misma historia que vio un 26 de julio de hace 190 años a (los próceres independentistas) Bolívar y a San Martín unidos en Guayaquil abriendo el camino recto de la independencia que tú has seguido labrando desde el Moncada hasta hoy", añadió.

"Para la Revolución Bolivariana, para la Venezuela revolucionaria, para las hijas y los hijos de Bolívar que hemos decidido ser libres, para nosotros ¡Siempre es 26!", remató el comunicado venezolano.

WASHINGTON, 26 JUL (DPA) - Estados Unidos respondió hoy a la oferta de diálogo del presidente cubano Raúl Castro afirmando que no hablará directamente con La Habana hasta que el gobierno de la isla permita libertades políticas como la de expresión, y subrayó que por el momento las "tendencias autoritarias" siguen siendo "evidentes".

"Nuestro mensaje al gobierno de Castro es muy claro: tiene que empezar a permitir las libertades políticas que demanda el pueblo cubano", dijo el secretario de Estado adjunto para Asuntos Públicos, Mike Hammer, en rueda de prensa en Washington.

Hammer aseguró que el gobierno de Barack Obama está "preparado para discutir cómo se puede lograr esto", pero subrayó que es el ejecutivo de Raúl Castro "el responsable en último término de realizar estas acciones".

"Y hasta el día de hoy, no las hemos visto", recalcó. El alto funcionario del Departamento de Estado replicó de esta manera a las palabras de Raúl Castro de este jueves cuando, durante su discurso por la fiesta nacional del 26 de julio, una de las de mayor relevancia política del país, afirmó que Cuba está dispuesta a hablar con Estados Unidos, incluso de temas de derechos humanos, siempre y cuando el diálogo sea "en igualdad de condiciones".

"Hemos visto sus palabras y este gobierno ha dicho en repetidas ocasiones que el gobierno estadounidense está abierto a forjar una nueva relación con Cuba", respondió hoy Hammer.

"Pero el gobierno de Castro debe comenzar por permitir a los cubanos ejercitar sus derechos y determinar libremente su futuro", reclamó.

Según el alto funcionario, entre la lista de cosas que Cuba debe cumplir antes de que Estados Unidos esté dispuesto a sentarse en una mesa a dialogar con La Habana figura también entre otros el "fin del maltrato a disidentes pacíficos de la sociedad civil", la puesta en libertad de los "presos políticos" y la "liberación humanitaria" del contratista estadounidense Alan Gross, cuyo encarcelamiento desde finales de 2009 ha sumado un nuevo punto de tensión entre los dos gobiernos.

Las numerosas detenciones de opositores durante los homenajes al reconocido disidente cubano fallecido este domingo, Oswaldo Payá, pone una vez en evidencia que el gobierno de Castro está

aún lejos de cumplir los requerimientos básicos, agregó Hammer.

"Las tendencias autoritarias son muy evidentes cada día en Cuba", subrayó Hammer. "Eso tiene que tener un fin, y tiene que haber una nueva dirección".

WASHINGTON, **26 JUL (EFE).-** El Gobierno de Estados Unidos reafirmó hoy su disposición a "forjar una nueva relación" con Cuba, pero insistió en que el régimen de Raúl Castro debe tomar varias medidas, incluyendo la liberación del contratista estadounidense Alan Gross.

"Esta Administración ha dicho reiteradamente que el Gobierno de EE.UU. está abierto a forjar una nueva relación con Cuba", pero el Gobierno cubano debe empezar por el respeto de los derechos básicos, dijo a periodistas extranjeros el subsecretario de Estado para Asuntos Públicos, Mike Hammer.

"Las tendencias autoritarias son muy evidentes... y eso tiene que terminar", afirmó Hammer.

Al enumerar las medidas que debe tomar Cuba para facilitar el diálogo, Hammer señaló que debe permitir a la población cubana la libertad de expresión; un fin del "maltrato" a los disidentes de la sociedad civil, y la puesta en libertad de prisioneros políticos.

Hammer reiteró el reclamo del Gobierno de EE.UU. por la liberación, por razones humanitarias, del contratista estadounidense Alan Gross, condenado en condenado en 2011 a 15 años de prisión en Cuba.

El mensaje de Estados Unidos a las autoridades cubanas es "muy claro": el régimen castrista debe comenzar a permitir "las libertades políticas que el pueblo cubano exige", subrayó Hammer.

El funcionario recalcó la condena que hiciera el miércoles el Departamento de Estado sobre los arrestos de activistas durante el funeral del disidente Oswaldo Payá.

Hammer hizo estas declaraciones en respuesta a la propuesta que hiciera hoy el presidente de Cuba, Raúl Castro, de abrir un diálogo con Estados Unidos en el que todos los temas estén sobre la mesa, incluyendo la libertad de prensa y los derechos humanos.

"El día que quieran la mesa está servida. Ya se le ha dicho por los canales diplomáticos corrientes. Si quieren discutir, discutiremos", afirmó Castro en un acto público celebrado en la provincia oriental de Guantánamo por el "Día de la Rebeldía Nacional".

SAN SALVADOR, 28 JUL (PL) Organizaciones solidarias, sociales y políticas de El Salvador ratificaron hoy a Estados Unidos la demanda de libertad inmediata de cinco antiterroristas cubanos prisioneros desde 1998 en ese país.

La exigencia fue reiterada en dos actos y una marcha convocadas por la Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba en la tradicional celebración por el Día de la Rebeldía en Cuba en el aniversario de los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes el 26 de julio de 1953.

En una proclama denunciaron la injusticia oprobiosa contra los cinco antiterroristas, presos injustamente por combatir el terrorismo de estado que tolera, financia y promueve el gobierno de Estados Unidos.

El presidente de la Coordinadora, Raúl Martínez, destacó la digna actitud de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, pese a las crueles condiciones de cárcel a que han sido sometidos.

En el pronunciamiento denuncian el bloqueo de más de medio siglo impuesto por Estados Unidos contra Cuba y sus intentos de promover grupos de subversión interna, en una injerencia grosera.

Sabemos que estas maniobras también sucumbirán, no sólo por la combatividad de los cubanos, sino por la gran muralla de solidaridad antiimperialista de los pueblos, manifestaron en el pronunciamiento.

En los actos, en las plazas Simón Bolívar y José Martí, los manifestantes colocaron numerosas telas en demanda de la libertad de los antiterroristas, con las cuales realizaron una marcha por el centro histórico y comercial de la ciudad.

QUITO, **28 JUL (PL)**- Amigos de Cuba y su Revolución ofrecieron desde varias ciudades de Ecuador un renovado apoyo en ocasión de celebrarse el Día Nacional de la Rebeldía en la isla caribeña.

En Guayaquil, capital de la provincia de Guayas, unos 300 universitarios participaron en el encuentro para recordar los asaltos a los Cuarteles Moncada en Santiago de Cuba y Carlos Manuel de Céspedes en Bayamo, el 26 de julio de 1953.

El cónsul cubano en Ecuador, Erick Cubiles, trasladó a Prensa Latina el interés suscitado entre los jóvenes asistentes al conversatorio sobre la gesta revolucionaria comandada por el líder histórico de la Revolución, Fidel Castro.

Además de conocer el significado de los hechos para la lucha por la independencia definitiva de Cuba, los universitarios se mostraron impactados ante el caso de cinco antiterroristas cubanos, condenados en Estados Unidos hace ya 14 años y el silencio de la gran prensa al respecto.

Los estudiantes hicieron preguntas acerca de la situación de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero, quienes permanecen tras las rejas con largas condenas, y también sobre René González, en libertad supervisada luego de 13 largos años, y mostraron disposición de difundir su causa.

En Portoviejo, provincia de Manabí, se realizó un encuentro convocado por la Coordinadora Ecuatoriana de Amistad y Solidaridad con Cuba y su presidente Miguel Gilces Suárez.

Delegaciones de varias regiones confraternizaron en esta jornada, durante la cual se presentó una exposición fotográfica y se realizaron actividades culturales y deportivas.

Gilces anunció que el 11 de agosto Portoviejo acogerá la celebración nacional por el cumpleaños 86 del Comandante Fidel Castro, y el 8 de octubre será develado un busto al guerrillero argentinocubano Ernesto Che Guevara, del escultor manabita Ivo Uquillas.

Este fin de semana conmemoraron también la fecha los integrantes de las brigadas médicas cubanas radicadas en Latacunga, provincia de Cotopaxi, y en Tena, provincia de Napo, además del festejo realizado en la provincia de Santo Domingo.

El agasajo central tuvo lugar en la provincia de Esmeraldas con la asistencia de personalidades locales y de la nación.

Basilio Gutiérrez, Encargado de Negocios de la Embajada en Quito, dijo en una entrevista al canal esmeraldeño Telemar que Cuba fue más libre desde el 26 de julio de 1953.

LA HABANA, 28 JUL (XINHUA) -- El libro "De Barinas a Miraflores. Hugo Rafael Chávez Frías", del historiador cubano Fernando Díaz Martínez, se presentó hoy en la provincia cubana de Ciego de Avila (centro), en conmemoración del cumpleaños 58 del presidente venezolano.

El texto, publicado por la Editora Ciencias Sociales, describe los primeros pasos de formación de uno de los revolucionarios más carismáticos del mundo, dijo Díaz Martínez en la presentación, que tuvo lugar en la ciudad de Ciego de Avila, a unos 420 kilómetros al este de La Habana.

El libro combina la décima (estrofa escrita en 10 versos octasílabos) con el relato histórico y en cada uno de los 16 capítulos inserta versos sobre el hombre devenido presidente y amigo del ex mandatario cubano Fidel Castro, indicó el reporte de la Agencia de Información Nacional.

Un funcionario de la Dirección Provincial de Cultura, Virginio Menéndez, dijo que la obra llega a los venezolanos "para desmentir la campaña mediática que se teje sobre el líder de la Revolución bolivariana".

Licenciado en Historia y Ciencias Sociales, Díaz Martínez es autor, además, de los libros "Camilo por los montes surcados", "Polo Montañez" y "Ramón Castro Ruz, símbolo de la campiña cubana".

LA HABANA, 27 JUL 2012 (AFP) - Cinco días después del accidente de tránsito en que murió el opositor cubano Oswaldo Payá, las autoridades de la isla divulgaron este viernes un extenso informe que sostiene que el auto en que viajaba se estrelló por exceso de velocidad y no por la intervención de otro vehículo, como lo afirmó la familia.

El automóvil rentado, conducido por el activista político español Ángel Carromero, de 27 años, circulaba a excesiva velocidad y frenó "de manera abrupta" al entrar a un tramo sin pavimento cerca de Bayamo (sureste), dijo el Ministerio del Interior de Cuba, que citó testimonios del español y de tres testigos.

La "falta de atención al control del vehículo (por parte de Carromero), el exceso de velocidad y la incorrecta decisión de aplicar los frenos de manera abrupta en una superficie resbaladiza, (fueron)

las causas que determinaron este trágico accidente", dijo el ministerio en un comunicado, con fotografías del auto azul, marca Hyundai Accent, y diagramas del siniestro.

Carromero, miembro de la rama juvenil del derechista Partido Popular que gobierna España, está detenido desde el lunes y a la luz del comunicado oficial sería procesado por infringir las normas de tránsito y causar un siniestro que dejó dos muertos: Payá, de 60 años y Premio Sajarov del Parlamento Europeo 2002, y el opositor cubano Harold Cepero Escalante, de 31 años.

El artículo 177 del Código Penal cubano contempla de uno a 10 años de prisión para "el conductor de un vehículo que, infringiendo las leyes o reglamentos del tránsito, cause la muerte a una persona".

Estados Unidos pidió el miércoles una investigación "a fondo y transparente" del deceso de Payá, luego de que dos de sus hijos afirmaran que otro vehículo sacó al auto de la ruta. Sin embargo, el informe de las autoridades cubanas no mencionó la intervención de ese otro supuesto vehículo.

El ministerio dijo que el automóvil circulaba a una "velocidad promedio superior a los 120 kilómetros por hora", pese a que en ese tramo de la ruta la velocidad máxima permitida era de "60 kilómetros por hora".

El "frenazo brusco" hizo salirse al automóvil de la ruta y estrellarse contra un árbol. El vehículo giró sobre su eje y recibió el impacto en la puerta izquierda trasera, precisamente donde iba Paya, según el comunicado.

"El dictamen médico forense indica que Oswaldo Payá falleció instantáneamente a consecuencia de un traumatismo craneoencefálico como resultado del fuerte impacto recibido", dijo el ministerio. Cepero murió poco después en el hospital.

La familia de Payá dijo que conoció el informe oficial del accidente por la televisión, pero éste no modifica sus dudas sobre las circunstancias del hecho.

"Escuchamos la nota por televisión, la esperábamos, esto no cambia mucho nuestro parecer", dijo a la AFP la cuñada de Payá, Oria Acevedo.

Por su parte, el hijo menor del disidente, Reynaldo Payá, de 20 años, dijo que las autoridades no habían tomado contacto con ellos: "El único contacto oficial que hemos tenido fue en medicina legal aquí en La Habana, en el momento en que le entregaron el cadáver a mi madre (el lunes)".

El ministerio dijo que Carromero, quien está recluido en Bayamo, declaró a los investigadores "que no recordaba haber visto la señalización que alerta sobre el (mal) estado en que se halla la vía", que en ese tramo no tenía pavimento, sino "abundante gravilla", lo que lo hacía "muy resbaladizo".

Carromero "añadió que irrumpió al terraplén a una velocidad que no puede precisar" y explicó que "al percatarse de que transitaba sobre grava, intentó disminuir la velocidad mediante un frenazo brusco y el auto comenzó a resbalar de lado hasta impactarse contra el árbol", indicó el ministerio.

En el auto también viajaba el jefe de la rama juvenil del Partido Demócrata Cristiano de Suecia, Jens Aron Modig, de 27 años, quien permanece en un centro de migración en La Habana.

"Las autoridades cubanas no han podido decir exactamente cuándo será autorizado a viajar de retorno a Suecia", dijo a la AFP en Estocolmo la portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores, Katarina Axelsson.

Ninguno de los dos activistas europeos, que estaban en Cuba con visa de turismo, ha entregado su versión de los hechos a la prensa.

Payá alcanzó notoriedad en 2002, cuando en vísperas de la visita a la isla del ex presidente estadounidense Jimmy Carter (1977-1981), entregó al Parlamento cubano 11.020 firmas en respaldo a una iniciativa para cambios políticos, llamada "Proyecto Varela", que fue desestimada por el régimen comunista.

LA HABANA, 27 JUL (DPA) - Las autoridades cubanas responsabilizaron hoy al joven político español Ángel Carromero, conductor del vehículo en el que viajaba Oswaldo Payá, del accidente en el que murió el destacado disidente cubano el pasado domingo.

La investigación del accidente concluyó "categóricamente que el conductor manejaba a exceso de velocidad", señaló una nota del Ministerio del Interior, leída inusualmente también de forma íntegra en el informativo de la televisión estatal.

La "falta de atención del conductor (...) el exceso de velocidad y la incorrecta decisión de aplicar los frenos de manera abrupta en una superficie resbaladiza" fueron "las causas que determinaron este trágico accidente", añadió el comunicado.

Según las autoridades cubanas, el vehículo duplicaba la velocidad máxima de 60 kilómetros por hora permitida en el trayecto en el que ocurrió el siniestro. La información no precisa si Cuba abrirá formalmente un proceso penal contra Carromero.

Payá murió el domingo en el accidente ocurrido cerca a la ciudad de Bayamo, a más de 700 kilómetros de La Habana. En él murió también el opositor Harold Cepero y resultaron heridos levemente Carromero y el joven político sueco Jens Aron Modig. Ambos habían entrado a la isla con visados de turismo.

Fuentes opositoras habían sugerido en los últimos días en varias ocasiones que en el accidente de Payá podía haber estado implicado un segundo vehículo.

La embajada española en La Habana señaló que se encuentra ahora "a la espera de que el fiscal se pronuncie". "En teoría tiene un plazo de 72 horas", dijo a la agencia DPA una fuente de la legación.

Aunque la investigación concluyó el martes por la tarde, agregó, no quedó claro si el fiscal se pronunciará aún esta semana.

Payá y Cepero viajaban en la parte trasera sin llevar el cinturón de seguridad, según el comunicado. La televisión estatal, que no suele difundir informaciones detalladas vinculadas con la disidencia, mostró un gráfico reconstruyendo el accidente y fotos del vehículo azul fuertemente dañado por el impacto.

En una primera información oficial difundida tras el siniestro, las autoridades cubanas señalaron que el accidente se debió a que el conductor perdió el control del coche y se estrelló contra un árbol.

"El dictamen pericial y las declaraciones de tres testigos presenciales", apuntó el comunicado de hoy, "permitieron establecer que el auto irrumpió al terraplén a exceso de velocidad". Dos de los testigos citados son conductores que transitaban por la misma vía y el tercero un hombre que iba en bicicleta.

Según las leyes viales citadas por el ministerio, en Cuba no está permitido viajar a más de 60 kilómetros por hora en caminos "de tierra o terraplén", como aquel en el que ocurrió el accidente. La investigación consideró que Carromero "debió conducir a una velocidad promedio superior a los 120 kilómetros", señaló la nota.

La reconstrucción también incluye un "análisis lógico del tiempo de viaje" del vehículo, que apunta a una velocidad promedio excesiva desde que salió de La Habana. El vehículo en el que viajaba Payá se accidentó a casi 800 kilómetros de la capital en la provincia de Granma. Cuba es conocida por el mal estado de sus vías y carreteras.

Según el ministerio, Carromero declaró no haberse percatado de la velocidad a la que viajaba en el momento del accidente. Asimismo declaró "que no recordaba haber visto la señalización que alerta sobre el estado en que se halla la vía".

"Continúa el proceso investigativo y de instrucción penal, en correspondencia con las leyes cubanas", señala el texto. El código penal cubano prevé en su artículo 177 posibles penas de entre un año y diez años de "privación de libertad" para conductores que causen accidentes con víctimas mortales infringiendo las leyes viales.

Carromero, miembro de la organización juvenil Nuevas Generaciones del gobernante Partido Popular (PP) español, está bajo custodia de las autoridades cubanas desde el accidente.

El PP se mostró en los últimos días en Madrid preocupado por el joven político, al que consideraba "retenido" en la isla en una primera reacción. Fuentes del partido de gobierno español expresaron también su confianza en la "buena voluntad" de Cuba para repatriar "lo antes posible" a Carromero.

Entre la disidencia cubana se habían oído varias voces que dudaban de la versión oficial tras el accidente. Algunas fuentes opositoras hablaban incluso de un camión que embistió varias veces el automóvil.

Hasta ahora no se han presentado indicios que apuntalen esa versión.

También la viuda de Payá, Ofelia Acevedo, expresó dudas sobre la versión oficial y pidió una investigación independiente exhaustiva sobre lo ocurrido.

Payá, muerto a la edad de 60 años, era uno de los disidentes más conocidos en la isla. El ingeniero eléctrico y católico practicante se dio a conocer en 2002 con el "Proyecto Varela", una iniciativa ciudadana para conseguir cambios constitucionales con más libertades civiles en la Cuba de Fidel Castro.

Payá "falleció instantáneamente a consecuencia de un traumatismo craneoencefálico como resultado del fuerte impacto recibido", según el dictamen médico forense citado por las autoridades.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Un equipo de investigadores policiales cubanos concluyó que el accidente en el cual falleció el disidente Oswaldo Payá se produjo cuando el conductor del vehículo desconoció una señal y tomó un tramo de carretera sin pavimentar a exceso de velocidad.

Una nota oficial leída en el noticiero de la televisión cubana y también enviada a medios de prensa extranjeros informó sobre los resultados de la investigación del accidente de tránsito ocurrido el domingo y en el que murieron Payá, de 60 años, y el también opositor Harold Cepero.

El español Ángel Francisco Carromero --conductor del vehículo-- y el sueco Jens Aron Modig resultaron heridos en el accidente.

El accidente se produjo en una localidad cercana a la oriental ciudad de Bayamo, en la provincia Granma.

"A partir del análisis lógico del tiempo de viaje (cerca de 800 kilómetros en menos de ocho horas, con tres paradas intermedias), las declaraciones de los testigos y el estudio pericial del lugar del hecho y el vehículo, el equipo investigativo evaluó" que Carromero "debió conducir a una velocidad promedio superior a los 120 kilómetros por hora", expresó la nota.

Carromero iba al timón junto a Modig y los dos cubanos ocupaban los asientos traseros sin los cinturones de seguridad colocados.

Las cuatro personas en un automóvil alquilado color azul y chapa de turismo habían salido de La Habana a las seis de la mañana rumbo a Santiago y el accidente se produjo casi a las dos de la tarde

"Fueron su falta de atención al control del vehículo, el exceso de velocidad y la incorrecta decisión de aplicar los frenos de manera abrupta en una superficie resbaladiza, las causas que determinaron este trágico accidente", agregó el comunicado.

El informe policial sale al cruce de diversas versiones sobre todo circuladas en las redes sociales sobre las causas del accidente y especulaciones de que el mismo hubiera sido intencional.

La viuda de Payá, Ofelia Acevedo y sus familiares dijeron que investigarán la muerte, pues el disidente era habitualmente amenazado por sus actividades.

"Tenemos derecho a dudar" dijo a la AP Oria Acevedo, cuñada de Payá y quien atendió el teléfono a la AP en la casa de la familia tras conocerse el reporte policial.

"Ella (la viuda, Ofelia Acevedo) no está acusando a nadie... pero las cosas a las que tiene derecho, como entrevistarse con los testigos, no se lo han concedido", agregó.

Las autoridades informaron que continuarán las investigaciones y el proceso de instrucción penal que involucraría al ciudadano español pues las leyes cubanas establecen que una persona puede enfrentar penas de cárcel si provoca un muerto en accidente de tránsito.

Funcionarios de la Embajada Española en La Habana no estuvieron disponibles para hacer comentarios este viernes en relación a Carromero.

Mientras, Anders Jorle del Ministerio de Relaciones de Exteriores de Suecia dijo que su compatriota Modig tenía buena salud pero permanecerá en Cuba el tiempo necesario mientras se completa la investigación.

Jorle especificó que Modig no estaba detenido.

Payá presentó 11.020 rúbricas al parlamento de la isla en 2002 ---a las cuales agregó luego otras 14.000 más-- para solicitar un referendo para cambiar el modelo político, sobre todo la apertura al pluripartidismo.

El proyecto Varela como se conoció al proceso de recolección de firmas fue considerado uno de los intentos más serios de oposición por parte de la pequeña disidencia cubana en la pasada década.

En ese mismo 2002 la Unión Europea le otorgó a Payá el premio Sajarov por la lucha por los derechos humanos.

Tres vecinos del lugar prestaron testimonio, indicó el informe pericial que reprodujo algunos, coincidiendo en el factor de exceso de velocidad.

La televisión cubana mostró además algunas fotos del automóvil azul y gráficas de cómo se produjo el accidente.

Según el reporte Carromero entró al tramo --recto y con buena visibilidad-- en reparación desconociendo las señales y "aplicó los frenos de una manera abrupta, 80 metros después de haber entrado al terraplén". En estas condiciones perdió el control del vehículo que giró de costado izquierdo por espacio de 63 metros hasta impactar contra un árbol en el borde derecho de la carretera.

LA HABANA, 28 JUL 2012 (AFP)- La viuda del fallecido opositor cubano Oswaldo Payá, Ofelia Acevedo, rechazó este sábado el informe oficial del accidente de tránsito en que murió su marido el 22 de julio y criticó no haber tenido acceso para conversar con los dos testigos extranjeros del hecho.

"Rechazo ese informe porque es el informe oficial del gobierno de Cuba y porque no he tenido ningún acceso a esa información que dicen ellos tener. No tengo por qué creer de ninguna manera en esa versión", declaró Acevedo a la AFP.

"Además a estas alturas yo todavía no he podido entrevistarme con los dos testigos sobrevivientes del accidente", los activistas políticos Ángel Carromero (español) y Jens Aron Modig (sueco), quienes "fueron las últimas personas que vieron a mi esposo vivo y tienen que saber mucho más de lo que yo sé hasta ahora", agregó. Ambos están bajo custodia de las autoridades cubanas.

Las autoridades cubanas divulgaron el viernes un extenso informe que sostiene que el auto en que viajaba Payá, Premio Sajarov de derechos humanos del Parlamento Europeo 2002, se estrelló contra un árbol por exceso de velocidad y no por la intervención de otro vehículo, como afirma la familia.

El automóvil rentado, conducido por Carromero, de 27 años, circulaba a excesiva velocidad y frenó "de manera abrupta" al entrar a un tramo sin pavimento de la ruta cerca de Bayamo (sureste), dijo el Ministerio del Interior de Cuba en su informe, que citó testimonios del español y de tres lugareños.

"Tampoco creo en lo que dicen ellos (las autoridades) que dice Carromero", pues el español "no ha tenido acceso a los medios de comunicación, sin la presencia de la Seguridad del Estado (cubana), que lo tiene secuestrado desde que salió del hospital", afirmó Acevedo.

La viuda dijo que ha pedido hablar con Carromero y Modig "a los embajadores de España y Suecia", pero "ni ellos han podido conversar" con los dos activistas "sin la presencia de la Seguridad del Estado".

Ninguno de los europeos ha entregado su versión de los hechos a la prensa. Ambos estaban en Cuba con visa de turismo y se encuentran bajo custodia de las autoridades desde que salieron del hospital el lunes, tras sufrir lesiones leves en el choque contra el árbol.

La Comisión Cubana de Derechos Humanos, una entidad ilegal aunque tolerada por el gobierno comunista, pidió este sábado que se divulguen los testimonios de los dos activistas europeos.

"Ahora que el gobierno ha dado la versión oficial, seguimos insistiendo en que la verdad absoluta se conocerá cuando ambos sobrevivientes puedan hacer declaraciones, sin ningún tipo de condicionamientos", dijo el líder de la Comisión, Elizardo Sánchez, pese a que su grupo ha sido el único de la disidencia en avalar la versión oficial del accidente.

Estados Unidos pidió el miércoles una investigación "a fondo y transparente" del deceso de Payá, luego de que dos de sus hijos afirmaran que otro vehículo sacó al auto de la ruta. Sin embargo, el informe de las autoridades cubanas no mencionó la intervención de ese otro supuesto vehículo.

Carromero, miembro de la rama juvenil del derechista Partido Popular que gobierna España, está detenido en Bayamo y a la luz del informe oficial sería procesado por infringir las normas de tránsito y causar un accidente que dejó dos muertos: Payá, de 60 años y el opositor cubano Harold Cepero Escalante, de 31 años.

El artículo 177 del Código Penal cubano contempla de uno a 10 años de prisión para "el conductor de un vehículo que, infringiendo las leyes o reglamentos del tránsito, cause la muerte a una persona".

Suecia consideró el sábado que no hay razones para prohibir la salida de Cuba de Modig, de 27 años, líder de la rama juvenil del Partido Demócrata Cristiano sueco, quien permanece en La Habana en un centro de migración.

"No hay ninguna razón para no dejarlo volver a su casa", declaró en Estocolmo el portavoz del ministerio sueco de Relaciones Exteriores, Anders Jörle, interrogado por la AFP.

Elizardo Sánchez destacó que Modig "es apenas un testigo y no tiene ningún tipo de responsabilidad en el accidente", por lo que el gobierno cubano debería permitirle regresar a Suecia.

Payá alcanzó notoriedad en 2002, cuando en vísperas de la visita a la isla del ex presidente estadounidense Jimmy Carter (1977-1981), entregó al Parlamento cubano 11.020 firmas en respaldo a una iniciativa para cambios políticos, llamada "Proyecto Varela", que fue desestimada por el régimen comunista.

LA HABANA, **28 JUL (NOTIMEX).-** Un grupo opositor defensor de los derechos humanos en Cuba coincidió hoy con la viuda del activista Oswaldo Payá en la necesidad de conocer una versión independiente sobre el accidente de tránsito en que murió su esposo.

"Solamente conoceremos toda la verdad (...) cuando los dos supervivientes (...) puedan ofrecer, en sus propios países, un testimonio objetivo e irrefutable en relación con esta tragedia", dijo este sábado el también activista opositor Elizardo Sánchez.

En declaraciones a NOTIMEX, el portavoz de la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), dijo que su organización "toma nota" del informe oficial brindado el viernes por el gobierno.

Sin embargo, "nos sentimos insatisfechos", agregó en alusión al reporte del Ministerio del Interior según el cual el político español Ángel Carromero fue responsable del accidente al conducir el auto a exceso de velocidad y dar un frenazo brusco en terreno sin pavimentar.

El Ministerio cubano del Interior salió el viernes al paso de acusaciones de la familia de que el auto en que viajaban Paya y sus tres acompañantes fue embestido por otro vehículo y explicó que se estrelló contra un árbol por exceso de velocidad.

El percance carretero ocurrió cerca de la ciudad de Bayamo (sureste), capital de la provincia suroriental de Granma.

Ofelia Acevedo, viuda de Payá, dijo a periodistas que rechazaba el informe oficial porque no ha tenido acceso a "esa información" y lamentó no haberse podido entrevistar con los testigos sobrevivientes.

En el accidente, ocurrido el domingo 22 de julio, murieron Payá, líder del Movimiento Cristiano Liberación y Premio Sajarov del Parlamento Europeo 2002, y Harold Cepero, integrante de ese movimiento.

Resultaron con heridas leves los activistas políticos Ángel Carromero (español) y Jens Aron Modig (sueco) quienes, según Sánchez, ya se encuentran en La Habana bajo custodia de las autoridades.

Sánchez consideró "muy probable" que Carromero, de 27 años, sea sometido a proceso penal, "y el marco sancionador es bien severo", como prevé el artículo 177 del Código Penal, de uno a 10 años de prisión.

Ese artículo castiga con pena de cárcel al conductor de un vehículo que, "infringiendo las leyes o reglamentos del tránsito, cause la muerte a una persona".

"Ojalá me equivoque pero lo mas probable es que le impongan una sanción porque hubo muertes", agregó.

El comunicado del gobierno, con testimonios de peritos y testigos, indicó que "continúa el proceso investigativo y de instrucción penal, en correspondencia con las leyes cubanas".

Según el portavoz de la CCDHRN, "mientras ambos testigos de excepción permanezcan en Cuba, sus declaraciones estarían sujetas a los inevitables y conocidos condicionamientos" que impone el gobierno.

En Madrid, el ministro de Asuntos Exteriores y de Cooperación, José Manuel García-Margallo, anunció que la Embajada de España ha contratado ya los servicios de un abogado que asistirá a Carromero, quien ha estado acompañado por el cónsul español.

LA HABANA, 29 JUL (EFE).- El grupo disidente cubano "Damas de Blanco" dedicó hoy en La Habana su habitual marcha dominical al opositor Oswaldo Payá, fallecido hace una semana en un accidente de tráfico en el oriente de la isla.

La caminata tuvo lugar a la salida de una misa en la iglesia católica habanera Santa Rita de Acasia, un acto que suelen efectuar cada domingo las "Damas de Blanco" desde 2003.

Berta Soler, portavoz del grupo lamentó de nuevo la trágica muerte de Payá y del también disidente Harold Cepero, quien perdió la vida en el mismo accidente automovilístico.

Soler recordó a Payá como el líder del Movimiento Cristiano Liberación (MCL), que "supo guiar y educar a sus hijos y a la oposición interna en Cuba", y resaltó: su "legado, al igual que el de Laura Poyán (líder de las Damas fallecida por enfermedad en octubre de 2011), tenemos que continuarlo y seguir adelante".

"Podemos estar fraccionados, podemos estar unidos, lo más importante es que tenemos un solo objetivo todos: la libertad la democracia y el respeto a los derechos humanos del pueblo de Cuba", añadió.

Soler reiteró que tiene dudas sobre las causas que provocaron el accidente, señaló que a su juicio no fue un suceso "casual" y consideró que el Gobierno cubano "ha dejado lagunas" en la explicación oficial del accidente.

Según el informe oficial divulgado por las autoridades cubanas, fueron la "falta de atención al control del vehículo, el exceso de velocidad y la incorrecta decisión de aplicar los frenos de manera abrupta en una superficie resbaladiza" las causas que determinaron el suceso.

El accidente en el que murieron Payá, de 60 años y líder del MCL, y el también cubano Harold Cepero, de 31 años y miembro de ese grupo, ocurrió el domingo 22 de julio en las cercanías de la ciudad oriental de Bayamo (más de 750 kilómetros al este de La Habana).

Los dos viajaban en un automóvil de alquiler junto al español Ángel Carromero, un dirigente local de Nuevas Generaciones del Partido Popular de Madrid, quien conducía el vehículo, y el joven Jens Aron Modig, presidente de la Liga Juvenil Cristianodemócrata (KDU) de Suecia.

Desde el pasado lunes, Carromero y Aron permanecen retenidos en la isla por las autoridades cubanas.

MADRID, 29 JUL 2012 (AFP) - El español Ángel Carromero, vicesecretario de Nuevas Generaciones del Partido Popular (derecha) en Madrid, que conducía el vehículo accidentado en el que murió el disidente cubano Oswaldo Paya, fue trasladado al Ministerio de Interior en La Habana, indicó este sábado en Madrid el ministro español de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, a la prensa.

"Si se produjese una imputación, nos gustaría que estuviese alojado en nuestra embajada, y lo más importante es conseguir la repatriación inmediata de nuestro compañero y compatriota", dijo García Margallo.

El ministro precisó que una hipotética inculpación solo se podrá conocer al final de la investigación, el lunes o martes, y que un abogado de la Embajada de España en Cuba seguía el caso.

García Margallo agregó que hay contactos con Suecia ya que el presidente de las Juventudes Cristiano Demócratas suecas (KDU), Jens Aron Modig, era uno de los cuatro ocupantes del coche que chocó con un árbol el domingo pasado en sureste de Cuba, cerca de Bayamo.

Suecia consideró el sábado que no hay razones para prohibir la salida de Cuba de Modig, que permanece en La Habana en un centro de migración.

Además de Oswaldo Payá, premio Sajarov de los derechos humanos, falleció otro disidente cubano, Harold Cepero Escalante, militante del movimiento cristiano Liberación fundado por Payá en 1988.

El automóvil rentado circulaba a excesiva velocidad y frenó "de manera abrupta" al entrar a un tramo sin pavimento antes de salirse de la carretera y chocar contra un árbol.

Dos hijos de Oswaldo Payá sostuvieron que otro vehículo sacó de la ruta al auto accidentado.

LA HABANA, 24 JUL (DPA) - Los máximos representantes de la Iglesia católica cubana homenajearon hoy en una misa fúnebre al fallecido Oswaldo Payá, pese a las diferencias políticas que el disidente había tenido con la jerarquía eclesiástica en los últimos tiempos.

El funeral que empezó a las ocho de la mañana se vio empañado por la detención de hasta 50 activistas después de que éstos gritaran consignas políticas al salir de la misa, según fuentes opositoras.

Entre ellos está el psicólogo disidente Guillermo Fariñas.

El arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, ofició la misa en la pequeña parroquia de El Salvador del Mundo, donde el cadáver de Payá fue velado durante toda la noche después de su

muerte en un accidente de tránsito el pasado domingo. En él también perdió la vida el opositor Harold Cepero y resultaron heridos un español y un sueco, que viajaban con ambos en el vehículo.

Ortega se desplazó para la misa de Payá expresamente a la pequeña iglesia en el barrio habanero de El Cerro, que el activista político y católico practicante frecuentó durante toda su vida.

"Oswaldo tenía una clara vocación política y esto, como buen cristiano, no lo alejó de la fe", dijo el cardenal en su homilía ante más de 400 personas. "Vivió el papel desgarrador de ser un laico cristiano con una opción política en total fidelidad a sus ideas".

La presencia del máximo representante de la Iglesia cubana despertó interés, ya que el cardenal se ha convertido en el principal interlocutor del gobierno de Raúl Castro en los últimos años y tuvo algunos roces con opositores tras la visita del papa Benedicto XVI a finales de marzo.

Payá, líder del Movimiento Cristiano Liberación e impulsor de la iniciativa reformista ciudadana llamada "Proyecto Varela" a finales de los 90 y comienzos de 2000, criticó hace unos meses también duramente a la cúpula de la Iglesia cubana.

El activista católico acusaba a la jerarquía eclesiástica de La Habana de arrogarse la representación de la Iglesia y de excluir a la proscrita oposición cubana en su política de diálogo con el gobierno.

Además de citar palabras del mensaje de despedida de Benedicto tras su visita a la isla, Ortega leyó tras la misa un comunicado del papa en el que éste expresaba "su más sentido pésame" a las familias de Payá y de Cepero.

"Benedicto XVI le ruega hacer llegar a los familiares de los fallecidos su más sentido pésame y cercanía espiritual", señaló el comunicado del pontífice.

En el templo se volvieron a dar cita conocidos disidentes como Yoani Sánchez, las Damas de Blanco o Fariñas, además de representantes de las embajadas de España, entre otros, y de la Sección de Intereses de Estados Unidos en Cuba.

A la salida de la iglesia se registraron a pocas calles incidentes entre la policía y opositores que corearon consignas de "¡Libertad, libertad!". Ya en la víspera se habían oído consignas similares a la llegada del cadáver de Payá a la iglesia.

"Calculamos que han sido entre 40 y 50, sin duda alguna", dijo a la agencia DPA Elizardo Sánchez, líder de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional. Los detenidos fueron trasladados del lugar en dos autobuses de la policía. Al menos dos de ellos ya han sido puestos en libertad, agregó Sánchez.

La hija de Payá, Rosa María, "responsabilizó" por su parte al gobierno cubano por la seguridad de su familia en un breve mensaje leído tras la misa. Entre la disidencia surgieron tras el accidente voces que culpaban al régimen por lo ocurrido. Hasta ahora no hay indicios concretos de que el accidente fuera inducido.

Payá murió el domingo a los 60 años en un accidente de tránsito en la ciudad de Bayamo, en el este de la isla, en el que también perdió la vida el opositor Cepero y resultaron heridos el español Ángel Carromero y el sueco Jens Aron Modig.

Según la versión oficial cubana, el accidente se debió a que el conductor perdió el control del vehículo y se estrelló contra un árbol. En La Habana se rumoreaba hoy que Carromero, miembro de la organización juvenil del gobernante Partido Popular (PP), conducía a alta velocidad por la carretera provincial en mal estado.

Las autoridades cubanas señalaron que Carromero presta declaraciones y cumple otros trámites en Bayamo. Fuentes del PP en Madrid indicaron que Carromero se encuentra aún "retenido" en la isla.

El joven político sueco Aron Modig viajó en tanto a La Habana en compañía de personal de la legación de su país.

El cuerpo de Payá fue enterrado poco después del mediodía en el cementerio de Colón de La Habana. Cepero recibió el último adiós el martes en su ciudad natal de Ciego de Avila, en el centro de la isla.

BERLÍN, 26 JUL (EFE).- La Fundación Konrad Adenauer (KAS), afín a la Unión Cristianodemócrata (CDU) de la canciller alemana, Ángela Merkel, pidió hoy una investigación transparente sobre el accidente de tráfico en el que murió el disidente cubano Oswaldo Payá.

En su mensaje de condolencia a los familiares de Payá, el director de la KAS y expresidente del Parlamento Europeo, Hans-Gert P ttering, expresa su esperanza de que "las circunstancias del accidente queden esclarecidas sin reservas en el marco de una investigación transparente", informó la institución.

Apoyar "de forma activa y solidaria" las iniciativas de Payá a favor de la libertad y los derechos humanos fue siempre del interés de la KAS en tanto que fundación cristianodemócrata, agrega P ttering, que califica al líder del Movimiento Cristiano Liberación de "firme e incansable luchador por la libertad y la democracia".

Según la institución alemana, las iniciativas del disidente buscaban siempre el diálogo de todos los cubanos y tenían como objetivo un desarrollo libre y democrático en Cuba.

Pttering recuerda además la "merecida distinción" de Payá en 2002 como primer opositor cubano del Premio Sájarov del Parlamento Europeo a los Derechos Humanos y la Libertad de Pensamiento.

Payá murió el domingo a los 60 años en un accidente de tráfico en la provincia oriental cubana de Granma, en el que también perdió la vida el cubano Harold Cepero, y resultaron heridos el sueco Jens Aron Modig y el dirigente de Nuevas Generaciones del Partido Popular español, Ángel Carromero, quien conducía el vehículo.

MÉXICO, 25 JUL. (NOTIMEX).- En medio de opiniones encontradas entre legisladores del PRI, PAN y PRD, el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de silencio en memoria del luchador cubano de los derechos humanos, Osvaldo Payá, quien falleció hace unos días en un accidente automovilístico.

Al presentar la propuesta del minuto de silencio, el diputado Arturo García Portillo, del Partido Acción Nacional (PAN) ocasionó un debate entre los integrantes de esta instancia.

Lo anterior, por considerar que esa acción podría generar un mensaje equivocado hacia el gobierno cubano que encabeza Raúl Castro, por destacar que se trata de un miembro de la disidencia cubana.

En este punto, el legislador perredista Víctor Manuel Castro Cosío, planteó que tener una distinción así con un representante antagónico del gobierno cubano, podría provocar un problema diplomático, por lo que propuso analizar la situación y evitar una controversia por asuntos ideológicos.

A su vez, el diputado priista Carlos Flores Rico señaló que para evitar tal controversia, se debería aclarar que se ofrecía un minuto de silencio en reconocimiento a su desarrollo personal y como defensor incansable de los derechos humanos.

"Acompañar el gesto dejando claro la distinción y distanciamiento con posiciones políticas al interior del país y que quede claro que el Estado mexicano respeta la vida política de los países y nos abstenemos a cualquier juicio de escena política y respetamos la amistad que caracteriza entre dos pueblos", resaltó.

En tanto, la senadora María Teresa Ortuña, del Partido Acción Nacional (PAN), sostuvo que la Comisión Permanente es el Parlamento mexicano, no es el Poder Ejecutivo, que es el que lleva una relación de gobierno a gobierno.

"Aquí somos la expresión de la pluralidad, y esa expresión de la pluralidad debe reconocer a un luchador por los derechos humanos, independientemente de cuál sea su punto de vista ideológico", dijo la senadora.

Señaló que no se quisiera imaginar si personas que se oponen al gobierno de México fueran reconocidas por otro país, "qué gobierno de México se podría ofender por ello, cuando hay democracia nadie tiene por qué ofenderse sobre todo si lo realiza un parlamento, porque el éste es la expresión de la pluralidad".

El parlamento, dijo, debe representar a esa pluralidad, y respetarla no representa ninguna intromisión a ningún gobierno, porque no lo hace de Ejecutivo a Ejecutivo.

Subrayó que como integrante de la Comisión de los Derechos Humanos en la Cámara de Senadores lamenta el sesgo político que se le quiere dar a un simple reconocimiento a quien luchó por sus convicciones, independientemente cuáles hayan sido.

En ese sentido, resaltó, se reconoce su lucha por los derechos humanos, sin intervenir ni pronunciarse sobre otros aspectos institucionales.

García Portillo retomó la palabra y aclaró que justamente la petición es en función de la trayectoria personal de Osvaldo Payá, de la actitud que ha tenido respecto a la lucha por las libertades, en el marco de la ley.

"No se trata aquí por supuesto, y un debate no sería en términos de valoración de que si estamos de acuerdo con las posturas ideológicos, no, sino el hecho de haber mantenido una actitud en pro de los derechos humanos, en pro de las libertades en el marco de la ley y no prejuzgar a cerca de la situación política en Cuba", indicó.

Consideró que se trata de un gesto de cortesía a un destacado humanista que fue propuesto, varias veces, a premio Nobel de la Paz, que en el marco de la pluralidad de este parlamento mexicano "cabe muy bien".

Finalmente, el presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, José González Morfin, indicó que se debería de hacer el minuto de silencio y los senadores y diputados se pusieron de pie y rindieron el debido homenaje al luchar social.

"Pido a los presentes se pongan nos pongamos de pie y guardemos un minuto de silencio en mejoría de Osvaldo Paya", concluyó.

TORONTO (CANADÁ), 24 JUL (EFE).- Canadá expresó hoy su pesar por la muerte del disidente cubano Oswaldo Payá Sardiñas, quien falleció en un accidente de tráfico el pasado 22 de julio en la provincia cubana de Granma, y dijo que era "un positivo ejemplo" para la sociedad cubana.

La secretaria de Estado de Canadá para el continente americano, Diane Ablonczy, dijo a través de un comunicado que está "entristecida al conocer la trágica muerte de Oswaldo Payá".

"Payá dedicó su vida a la defensa de las libertades civiles y los derechos humanos y fue una de las voces cubanas más prominentes a favor del cambio democrático. Recibió el Premio Sajarov en 2005. Y en 2005 y en 2011 fue nominado para el Premio Nobel de la Paz" añadió Ablonczy.

"Su compromiso al diálogo y su apoyo a una vibrante sociedad civil en el que las organizaciones religiosas juegan un importante papel destaca como un positivo ejemplo para el continuado desarrollo de la democracia en Cuba", añadió Ablonczy.

Payá fue enterrado hoy en el Cementerio Colón de La Habana, donde la disidencia interna denunció varias detenciones tras el funeral.

LA HABANA, 25 JUL (NOTIMEX).- Autoridades cubanas completaron hoy la liberación de unos 50 opositores detenidos el martes en La Habana durante el funeral del líder opositor Oswaldo Payá, informaron fuentes de la disidencia.

El último en abandonar su cautiverio fue Antonio González Rodiles, director de Estado de Sats, un grupo que promueve la discusión pública de "la realidad" de la isla caribeña, agregaron las fuentes.

Entre los liberados figuró el sicólogo Guillermo Fariñas, premio Sajarov del Parlamento Europeo 2010, quien protestó porque la policía impidió a los disidentes acompañar a pie el cortejo fúnebre.

Los arrestos se registraron a la salida de la parroquia donde fue velado por más de 300 personas el cuerpo del fundador del Movimiento Cristiano Liberación (MCL), en el barrio habanero de El Cerro.

En un ambiente de tensión, los adversarios del gobierno corearon "libertad, libertad", hubo forcejeos y fueron introducidos a ómnibus y carros radio patrullas, según el activista opositor Elizardo Sánchez.

Fariñas dijo vía telefónica a NOTIMEX que fue golpeado y estuvo detenido unas nueve horas en la Escuela de Policías de Tarará (al este de La Habana), junto con unos 20 opositores.

Los disidentes fueron arrestados tras asistir al funeral de Payá, donde el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, oficio una misa y pronunció una homilía.

Fariñas, de 50 años y conocido por realizar varias huelgas de hambre, dijo que fue trasladado en auto, "a toda velocidad", hasta su casa en la ciudad de Santa Clara, a unos 270 kilómetros al este de La Habana.

En el cementerio de Colón, la viuda de Payá, Ofelia Acevedo, agradeció la compañía de "los hermanos de la oposición" tras el fallecimiento del líder del MCL, premio Sajarov del Parlamento Europeo 2002.

Mientras, se desconocen detalles de la investigación anunciada por el gobierno sobre el percance vial en el que también murió el opositor Harold Cepero y resultaron heridos el español Ángel

Carromero y el sueco Jens Aron Modig.

De acuerdo con fuentes de comunicación independientes, Carromero conducía el vehículo en el momento del accidente, cerca de la ciudad de Bayamo, a 744 kilómetros al sureste de La Habana.

Payá y Cepero murieron cuando el auto turístico en que viajaban perdió el control y se impactó contra un árbol cerca de la ciudad oriental de Bayamo, de acuerdo con un reporte gubernamental.

Pero el exilio anticastrista de Miami y familiares del finado expresaron dudas sobre la versión oficial y alegan que el accidente ocurrió cuando el coche donde viajaba Payá fue impactado por otro y salió despedido de la carretera.

MIAMI (EE.UU.), 24 JUL (EFE).- El gobernador de Florida (EE.UU.), Rick Scott, dijo hoy que apeló la decisión de un juez de suspender la entrada en vigor de una ley que prohíbe a los organismos públicos de este estado suscribir contratos con empresas que realicen negocios con Cuba y Siria.

"El Departamento de Transportes de Florida presentó hoy una apelación a la corte federal para bloquear la aprobación reciente de la enmienda de la ley Cuba-Siria (...)", informó.

Scott expresó que tanto el "Gobierno de (Fidel y Raúl) Castro como el de (Bachar) al Asad son represivos, y es importante que los contribuyentes de Florida no apoyen dictaduras (...)".

"Creo firmemente que esta ley es lo que le conviene a Florida y continuaré defendiéndola", agregó en un comunicado.

En junio pasado, el juez federal de Miami Michael Moore emitió un fallo en contra de la ley promulgada en mayo pasado y que debía entrar en vigor el pasado 1 de julio.

Su dictamen se dio a conocer luego de que Odebrecht USA, filial en Miami del grupo brasileño del mismo nombre, demandó al Departamento de Transporte de Florida arguyendo que no es función del estado fijar la política exterior.

La ley prohibía a las entidades públicas de Florida la adjudicación de contratos por valor de al menos un millón de dólares, lo que podía afectar a la multinacional brasileña, un gigante en ingeniería, construcción, petroquímica y energía que opera en una veintena de países, entre ellos Cuba.

El marco legal, aprobado por la Asamblea Legislativa de Florida con la mayoría de los votos, fue criticado por organizaciones empresariales del estado.

NACIONES UNIDAS, 27 JUL (EFE).- La representante especial de la ONU para los Niños en los Conflictos Armados, Radhika Coomaraswamy, reiteró hoy su llamamiento para que el niño soldado Omar Khadr, el último occidental detenido en la base naval estadounidense de Guantánamo (Cuba) sea trasladado hasta Canadá, su país natal.

"Khadr fue un niño soldado y nuestra experiencia, recabada en todo el mundo, indica claramente que un sistema que se enfoca en la rehabilitación es mucho más apropiado para estos niños que han sido explotados por los adultos y han sufrido sus abusos", apuntó hoy Coomaraswamy en un comunicado.

La representante especial del secretario general dijo que trasladar al detenido a Canadá para una reintegración apropiada "es lo correcto, un llamamiento a Estados Unidos y Canadá justo antes de que abandone su cargo, previsto para final de mes.

Khadr, nacido en Toronto, es el único occidental y el más joven de los 171 presos que permanecen en Guantánamo, prisión en la que hoy cumple una década.

Está acusado de crímenes de guerra por matar a un sargento estadounidense con una granada durante un combate en Afganistán, donde fue capturado cuando contaba 15 años, por lo que fue condenado a 40 años de prisión, tras declararse culpable.

Su juicio se inició formalmente el 12 de agosto de 2010, y bajo un acuerdo alcanzado con las autoridades del tribunal militar que lo sentenció, Khadr logró que su condena se redujera a ocho años de prisión y ser trasladado a Canadá tras cumplir un año de cárcel en Guantánamo.

El joven presentó la solicitud formal para su traslado ante las autoridades de EE.UU. en noviembre pasado, y en abril se completaron los pasos necesarios para aprobar su traslado a Canadá, con el fin de que termine allí el resto de su sentencia carcelaria.

La renuncia inicial de Canadá a que se produzca el traslado se debió a que quieren impedir que, una vez puesto en libertad, Khadr se vuelva a asociar con elementos radicales, por lo que el

Gobierno canadiense sopesa posibles condiciones adicionales contra el detenido.

La familia de Khadr ha estado íntimamente ligada con movimientos extremistas y la red Al Qaeda, y su padre, Ahmed Said Khadr, canadiense de origen paquistaní que murió en 2003 en Pakistán durante un enfrentamiento con las fuerzas de seguridad del país, era una persona cercana a Osama bin Laden.

El hijo mayor de Ahmed Said Khadr, Abdullah Khadr, está actualmente preso en Estados Unidos, acusado de pertenecer a Al Qaeda y conspirar para matar soldados estadounidenses en Afganistán, mientras que el segundo hijo, Abdul Rahman Khadr, fue detenido en 2001 en Afganistán, trasladado a Guantánamo y liberado en 2003.

TEGUCIGALPA, 24 JUL (EFE).- Trece cubanos, todos hombres, llegaron en balsa a la isla de Guanaja, en el Caribe de Honduras, informó hoy una fuente oficial, quien indicó que todos los inmigrantes "están bien".

Los cubanos arribaron el "jueves" pasado en una embarcación a Guanaja, donde fueron auxiliados por pobladores de la zona, señaló escuetamente a EFE un portavoz de Migración y Extranjería en la isla.

TEGUCIGALPA, 26 JUL (EFE).- La Policía de Honduras detuvo hoy a nueve cubanos en el departamento sureño de Choluteca, cuando intentaban viajar indocumentados desde este país centroamericano hacia Estados Unidos, informó una fuente oficial.

Los nueve cubanos, dos mujeres y siete hombres, fueron detenidos este jueves en el sector de Pavana, Choluteca, uno de los puestos fronterizos de Honduras con Nicaragua, dijo a EFE un portavoz de la oficina de Migración y Extranjería en el departamento sureño.

Agregó que luego de dialogar con los cubanos, por "razones humanitarias se les extendió un permiso para que puedan cruzar el país ya que su destino es Estados Unidos".

Con este grupo, suman 71 los cubanos inmigrantes que han llegado a Honduras en lo que va de este año, 37 de ellos entre los días 19 y 21, y otros 25 en mayo.

MOSCÚ, 27 JUL 2012 (AFP) - El ministerio ruso de Defensa desmintió que Rusia lleve a cabo negociaciones para reabrir instalaciones militares en Cuba y Vietnam, calificando de "fantasía" las afirmaciones al respecto difundidas este viernes por los medios de comunicación rusos.

La agencia de noticias rusa Ria-Novosti había afirmado el viernes, citando al comandante en jefe de la marina rusa, el vicealmirante Viktor Chirkov, que Rusia estudiaba "la cuestión de la creación de puntos de apoyo materiales y técnicos en Cuba, en las Seychelles y en Vietnam" por sus fuerzas navales.

"El vicealmirante Chirkov no hizo ninguna declaración oficial sobre ese tema", afirmó por su parte el ministerio de Defensa en un comunicado.

"Las cuestiones relativas a las relaciones entre los Estados no dependen de la competencia del comando de la marina rusa, y por lo tanto, no pueden ser presentadas a los medios de comunicación de ninguna manera", subrayó.

"La publicación de semejantes informaciones en los medios no es más que la fantasía de su autor, que optó por el sensacionalismo (...) en detrimento de la ética profesional", agrega dicho comunicado.

La supuesta conversación con el vicealmirante Chirkov había sido difundida poco antes del encuentro en Sochi, junto al Mar Negro, entre el presidente ruso Vladimir Putin y su homólogo vietnamita Truong Tan Sang.

Los dos presidentes no discutieron de ninguna manera la cuestión relativa a una eventual reapertura de una base naval rusa en Vietnam en su declaración conjunta publicada al terminar dicho encuentro.

Por su parte, el Pentágono había afirmado el viernes que Moscú tiene derecho a firmar acuerdos militares con otros países. Pero el portavoz del Pentágono, George Little, dijo no tener mayor información sobre acuerdos específicos entre Moscú y La Habana.

"En este momento ignoro si los rusos y los cubanos han llegado a un acuerdo sobre una base" militar, dijo Little en rueda de prensa.

"El gobierno ruso tiene intereses en varias partes del mundo, y es su derecho promover esos intereses", dijo Little.

"Nosotros mismos tenemos un firme interés en mantener buenas relaciones militares con los rusos", apuntó.

LA HABANA, 28 JUL (XINHUA) -- Un grupo de especialistas cubanos en la industria azucarera participará en la XXXIV Convención Nacional de la Asociación de Técnicos Azucareros de México (ATAM 2012), que sesionará en Veracruz (golfo de México) desde el 31 de julio y hasta el 3 de agosto, adelantó hoy una fuente del sector.

La delegación está conformada por siete investigadores, académicos y técnicos, quienes expondrán la experiencia de la isla en el manejo sostenible de la caña de azúcar, según dijo Yusbel Liy, directivo de la Asociación de Técnicos Azucareros de Cuba (ATAC), citado por la Agencia de Información Nacional.

Los cubanos también disertarán sobre nuevas tecnologías de cosecha mecanizada y factores de evaluación relacionados con la enfermedad de la roya parda, entre otras temáticas. La ATAC suscribió hace cuatro años un acuerdo de colaboración con su similar de México, que incluye el intercambio de técnicos, ingenieros y productores entre empresas e instituciones científicas de ambas naciones.

Cuba produjo 8 millones de toneladas de azúcar sin refinar en 1990, pero con la desaparición de la Unión Soviética, su principal socio comercial, disminuyeron los rendimientos hasta tocar fondo en 2009 cuando la producción llegó a 1,1 millones de toneladas, el resultado más bajo en un siglo.

Las autoridades buscan ahora reactivar la producción azucarera, que fue el primer renglón económico de la isla, luego de haber reestructurado el sector con la reducción de sus centrales de 156 a 61, la eliminación de más de 100.000 plazas de trabajo y la disminución de la superficie de cultivo de 2 millones de hectáreas a unas 750.000.Cuba consume entre 600.000 y 700.000 toneladas de azúcar al año y tiene un acuerdo con China para proveerle 400.000 toneladas.

LA HABANA, 25 JUL (EFE).- La revista católica cubana "Espacio Laical" pidió hoy que no se obstruyan y deslegitimen las "nuevas maneras de asociacionismo civil" que están emergiendo en la isla de forma autónoma a las instituciones oficiales.

"Llamamos a abdicar de las diatribas sin fundamento, de la descalificación y del descrédito contra los proyectos emergentes y sus líderes", destaca esta publicación en un artículo titulado "Trabajar por Cuba: derecho de todos".

Según "Espacio Laical" han surgido en Cuba, y singularmente en La Habana, muchos intelectuales y proyectos que "han tejido una novedosa red de actores y de perspectivas capaz de convertirse en el embrión de una renovada sociedad civil".

Sin embargo, advierte, estos grupos no pueden acceder a medios para relacionarse con la ciudadanía y causan preocupación "a algunos que, lejos de promover esta nueva realidad, intentan deslegitimarla, porque la consideran rara y peligrosa".

La revista recuerda que, hasta ahora, parte del asociacionismo cubano se ha organizado desde "las más altas instancias políticas del país y funciona como correa de transmisión entre el Partido Comunista de Cuba (PCC, único) y el pueblo".

"Los nuevos proyectos a los que nos referimos se conciben con otra naturaleza: no son hostiles al Estado, pero se consideran autónomos (...) Se piensan como grupos de activistas sociales que se estructuran de abajo hacia arriba", destaca el artículo.

Añade que "el desafío político de las autoridades no está en obstaculizar el desarrollo de estas iniciativas, sino en cincelar el marco jurídico, civil y político de la esfera pública para que estos intelectuales y grupos puedan crecer".

Tras defender que muchos de estos proyectos están liderados por "buenos cubanos" que "sólo desean el bien" del país, "Espacio Laical" critica a quienes se empeñan en desacreditarlos, acusándolos incluso de tener vínculos con esferas "de poder y o de inteligencia en el extranjero, y de manera especial en Estados Unidos".

En este sentido, la revista sostiene que la cercanía con sectores de poder en el extranjero, incluso radicados en Estados Unidos, no sería delito si es para "procurar el bien" de la nación y el respeto a

su soberanía.

"Las relaciones con sectores de poder en el extranjero jamás deben encaminarse a procurar cualquier desestabilización interna para hacer colapsar las instituciones establecidas, pues todo lo que traiga el caos a la patria cubana lo consideramos ilegítimo", precisa "Espacio Laical".

Según esta publicación dependiente de la Iglesia Católica, "Cuba vive un momento de crisis porque no ha asumido plenamente el reto de reestructurarse, de refundarse, para adaptar el Estado y toda la esfera pública a las nuevas demandas de la nación, a la nueva sociabilidad que puja por nacer".

QUITO, 29 JUL (NOTIMEX).- Ecuador desarrolla, con asistencia cubana, un programa de detección temprana de deficiencias auditivas que permite recuperar audición y lenguaje en un alto porcentaje de casos agudos, a un costo de más de siete millones de dólares.

El programa, que se ejecuta desde 2010, mediante acuerdo entre la Vicepresidencia de Ecuador y el Instituto de Neurociencias de la isla caribeña, contempla un diagnóstico y detección de problemas auditivos en recién nacidos y adultos mayores, y su tratamiento.

Para ello cuentan con 696 aparatos de alta tecnología instalados en casas de salud pública de las 24 provincias del país, para cuyo manejo fueron capacitados casi mil especialistas médicos, fonoaudiólogos y terapistas del lenguaje por una brigada cubana.

En casos de pérdida auditiva los pacientes reciben una prótesis auditiva, o un implante cloclear si los casos son más agudas.

Hasta el momento, según el ministerio de Salud de Ecuador, se han evaluado a 50 mil pacientes y se espera llegar a 300 mil hasta fines de este año.

El costo para el Estado ecuatoriano llega hasta el momento a los siete millones de dólares y el aporte de Cuba es la tecnología del Instituto de Neurociencias de ese país.

"Nosotros estamos aportando la propiedad intelectual, el conocimiento de nuestro centro", dijo en diálogo con periodistas, María del Carmen Hernández, de esa entidad, que tiene más de 30 años de investigación.

"Cuba aporta a Ecuador un programa de salud para la detección temprana de las capacidad auditivas del que carecía", enfatizó.

Agregó que el Instituto de Neurociencias de Cuba entró a trabajar en Ecuador después de la detección de discapacidades que se realizó dentro del programa "Manuela Espejo" que en principio también se ejecutó con cooperación de la isla caribeña.

Indicó que los niños que tienen problemas auditivos no desarrollan su capacidad intelectual, su lenguaje y enfrentan dificultades de relación social.

Desde el punto de vista médico ocurren cambios en el funcionamiento de determinadas zonas cerebro, como un desarrollo mayor del área visual y táctil, con lo que compensa su deficiencia auditiva.

Si ese problema no se detecta sino pasado algunos años, el cerebro del niño ya no desarrolla su capacidad de lenguaje y no puede incorporarse a la sociedad y no puede estudiar, advirtió.

El programa de pesquisaje auditivo funciona en Cuba desde 1983 y el Instituto de Neurociencias tiene subsidiarias en México y España.

WASHINGTON, 25 JUL (EFE).- Estados Unidos y Cuba necesitan "llegar a un acuerdo" que ayude a mejorar sus relaciones y cooperar en asuntos de interés mutuo, como la lucha contra el sida, dijo en entrevista con EFE el director del "Instituto de Medicina Tropical Pedro Kouri" (IPK), Jorge Pérez Avila.

"Creo que tenemos que llegar a un acuerdo en que no seamos más hostiles y poder mejorar las relaciones y beneficiarnos mutuamente, porque no solo Cuba se va a beneficiar con las relaciones con EE.UU.

Los EE.UU. también se pueden beneficiar mucho con las relaciones con Cuba", dijo Pérez Avila tras una presentación en el Congreso sobre los avances y retos de la lucha contra el sida en la isla.

Pérez Avila y otras autoridades médicas de alto rango de Cuba viajaron a Washington para participar en la XIX Conferencia Internacional sobre el Sida en Washington, y participaron en un foro

en un edificio de la Cámara de Representantes, organizada por la legisladora demócrata de California, Barbara Lee.

Agregó que el embargo unilateral que Estados Unidos mantiene contra Cuba afecta mucho el sector de salud pública y, en concreto, dificulta el acceso a medicamentos y tecnologías necesarias para combatir el sida en la isla.

Aunque Cuba obtuvo recientemente una licencia para obtener fármacos anti-retrovirales para niños, que sólo tenían patente en este país, "todavía hay muchos medicamentos en EE.UU. a los que Cuba no tiene acceso".

Ante esa dificultad, el Gobierno de La Habana recurre a fármacos genéricos en países lejanos que incrementan el costo y reducen el poder adquisitivo de Cuba para la compra de esos medicamentos. Por ello, Cuba compra materia prima de países como India y China para poder producirlos en la isla.

Según el médico cubano, Estados Unidos "se puede beneficiar mucho de las relaciones con Cuba", y citó las "lecciones" que la isla puede compartir con este y otros países para fortalecer la lucha contra el sida y la infección con el virus que lo causa.

"Una gran lección (de Cuba) es que invirtiendo poco y siendo eficiente se puede hacer mucho, y la otra cosa es tener un plan amplio de prevención, de educación sexual y tratamiento a todas las personas... con accesibilidad fácil y voluntad política para la lucha contra el sida, se puede vencer", aseguró Pérez Avila.

"Nuestro mensaje en Washington es de solidaridad, de ayuda, y de compartir lo que tenemos. Nosotros podemos expresar siempre aquí nuestra experiencia, nuestros planes con la educación y con las medidas que tomamos en nuestro país para que estén dispuestas a todo el mundo", enfatizó.

En ese sentido, precisó que Cuba puede compartir su experiencia en torno a métodos epidemiológicos, y la no discriminación en el tratamiento de infectados, porque la lucha contra el sida se dificulta por la estigmatización.

En Estados Unidos, observó, la problemática del sida se concentra "fundamentalmente en los inmigrantes y en la población negra, en la población que sufre discriminación, que está estigmatizada", subrayó.

El director del IPK dijo que en la actualidad, los investigadores cubanos trabajan en la elaboración de dos vacunas, una inmunológica y otra terapéutica, pero afrontan los retos para la adquisición de reactivos porque "muchos reactivos están en casas matrices americanas que no podemos obtener".

Según Pérez Avila, en Cuba se han hecho pruebas a la mayoría de los grupos con conducta de riesgo del contagio de VIH, aún cuando entre la población general siempre habrá personas que tienen miedo a la prueba o se niegan a hacérsela.

"La población de riesgo sí estoy seguro que está testada la mayoría, y las personas con conducta de riesgo, que tienen sexo sin protección, esas personas en su inmensa mayoría ha sido testada", afirmó.

Durante su presentación ante asesores de congresistas, Pérez Avila ofreció una serie de estadísticas sobre los avances de la "estrategia multisectorial" de Cuba al combatir el sida.

El número de cubanos que reciben tratamiento antiretroviral ha aumentado de 299 en 2001 a 6.734 el año pasado, precisó Pérez Avila, tras señalar que parte del "éxito" de Cuba en contener el contagio es que frenó al inicio de la epidemia la importación de productos sanguíneos, y lanzó una agresiva campaña de educación pública y de pruebas del sida.

En el foro también participó, por parte de Cuba, Maria Isela Lantero, directora del programa contra el sida en la isla.

La presencia de ambos suscitó la repulsa del grupo "Capitol Hill Cubans", un grupo de legisladores que criticó la decisión del Gobierno de Washington de concederles visas de entrada al país para viajar a la conferencia contra el sida.

El Instituto de Medicina Tropical Pedro Kouri es el principal instituto cubano para el tratamiento de enfermedades infecciosas.

LA HABANA, 28 JUL (EFE).- El diario oficial Granma ha abierto una nueva sección informativa que detalla el costo de los servicios de la salud pública en Cuba, en un aparente intento por que los cubanos tomen conciencia del gasto sanitario que afronta el Estado.

"Tu servicio de salud es gratuito, ¿pero cuánto cuesta?", reza el encabezado de un recuadro aparecido hoy y en otras dos ediciones de la semana en la página de noticias nacionales del rotativo, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba (único).

El segmento apareció por primera vez el pasado 25 de julio sin una introducción o comentario, y se limita a publicar un listado de los servicios médicos con sus respectivos costes.

Este sábado Granma ofrece pormenores del precio en pesos cubanos de algunos servicios de estomatología, y anteriormente detalló el de las consultas del plan del "médico de familia" y el de algunos exámenes disponibles en la atención primaria en policlínicos, como pruebas de laboratorio y rayos X.

Por ejemplo, el diario precisa que el costo de una prótesis dental asciende a 283 pesos cubanos (equivalente a unos 12 dólares), el de los estudios genéticos a embarazadas ronda los 247 pesos (unos 10 dólares) y el de ultrasonidos 148 pesos (6 dólares).

El año pasado Granma publicó otro listado de precios con el coste de varios procedimientos que los cubanos reciben de manera gratuita, como ejemplo de los "incontables beneficios" que se disfrutan en el sector sanitario desde el triunfo de la revolución en 1959.

En ese artículo de febrero de 2011, el diario pedía a los cubanos tomar conciencia del gasto sanitario que afronta el Estado, porque no es un "maná" que cae del cielo, al tiempo que solicitó racionalidad a los profesionales del sector.

La calidad, el ahorro, la eficiencia de los recursos y la eliminación de gastos innecesarios encabezan las prioridades que se refieren a la Salud dentro del plan de ajustes económicos impulsado por el Gobierno de Raúl Castro.

Esas directivas también ponen énfasis en "consolidar" el método clínico y epidemiológico dentro del sistema sanitario con tal de contribuir al "uso racional" de los medios tecnológicos de diagnóstico y los tratamientos.

El sistema de salud de la isla, de carácter universal y gratuito, es una de las principales "banderas" de la revolución cubana junto a la investigación médica y farmacéutica, la educación y otros servicios sociales.

LA HABANA, 29 JUL (XINHUA) -- El gobierno cubano evalúa hoy la instalación de ocho nuevos parques eólicos antes de 2020 en el centro y este de la isla, capaces de generar en conjunto unos 280 megawatts (MW).

El director de Generación de Emergencia y Fuentes Renovables, Aleisly Valdés, citado por el diario "Juventud Rebelde", detalló que seis de los nuevos emplazamientos tendrán una potencia de 30 MW y los otros dos de 50 MW.

Seis de esos parques eólicos se ubicarán en la región este del país, repartidos tres en la localidad de Banes, en la provincia de Holguín; dos en Las Tunas, y uno en Camagüey. Los otros dos se erigirán en el centro, uno en Ciego de Avila y el otro en Villa Clara.

Valdés aseguró que la instalación de esos generadores requerirá del desembolso de un monto significativo, aunque la inversión se recuperaría en menos de 10 años, a partir de las más de 200.000 toneladas de combustible que se ahorrarían cada año al dejar de producir electricidad con las tecnologías convencionales.

El empleo de esos generadores movidos por la fuerza de los vientos también evitaría a la isla la emisión de 184.000 toneladas anuales de dióxido de carbono y de otros gases de efecto invernadero.

En la actualidad, Cuba tiene en activo cuatro parques eólicos ubicados en Holguín, Ciego de Avila y la Isla de la Juventud, que aportan en conjunto al Sistema Electroenergético Nacional unos 11,70 MW y utilizan tecnología francesa, china y española.

Según Valdés, la operación de esos cuatro parques evidenció insuficiencias que lastran su rendimiento energético, disponibilidad técnica y fiabilidad operacional, lo que encarece su mantenimiento y operación. Según investigadores de la Empresa de Ingeniería y Proyectos para la Electricidad (INEL), las potencialidades del uso del viento en la Mayor de las Antillas alcanzan los 1.200 MW, en especial en la costa norte de toda la isla, pero de manera particular en las zonas central y oriental.

En la isla hay más de 26.000 centros que emplean diferentes fuentes renovables, los cuales aportan cerca del 20 por ciento de la energía generada en el país, de unos 600 gigawatts (GW). Cuba

tiene un alto potencial para el uso de las energías ecológicas, que se calcula pueden aportar unos 8.000 MW, de los cuales hoy sólo se aprovecha al 6,83 por ciento.

Los especialistas consideran que en cada metro cuadrado del territorio nacional se recibe cada día una cantidad de energía solar equivalente a la que se produce con medio kilogramo de petróleo. El potencial hidroenergético identificado en la isla por los especialistas es de 848 MW, con una generación anual promedio estimada superior a 1.900 GW.

En la actualidad, al menos 16 grupos nacionales están enfocados en el desarrollo de las fuentes renovables con equipos de especialistas que se ocupan de los más diversos aspectos del tema.

Los expertos analizan desde las potencialidades de la energía hídrica hasta la eólica, pasando por la biomasa forestal y cañera, así como las energías solar y fotovoltaica, pasando por los biocombustibles.

De manera simultánea, se investiga desde la geotermia hasta el uso del hidrógeno, pasando por la energía marina; y desde el despliegue de la cogeneración a la expansión de los molinos de viento para el bombeo de agua, hasta el uso del biogás.

A raíz de la crisis energética de 2004 y 2005, el gobierno cubano priorizó el uso y desarrollo de las fuentes renovables para la producción de electricidad y el ahorro de combustibles fósiles.

MADRID, 29 JUL (NOTIMEX).- Ante un público que les hizo colgar el cartel de "entradas agotadas", los cubanos de Buena Vista Social Club y la legendaria Omara Portuondo hicieron vibrar a sus seguidores a ritmo de son, guajira, chachachá, salsa y bolero.

En el marco del Festival de los Veranos de la Villa de Madrid, que por primera vez ubicó la sede principal de los conciertos en el Teatro Circo Price, la mítica banda, que además es una marca registrada, arrancó aplausos, gritos y levantó a bailar a los asistentes.

Después de diez años de no estar en España, los músicos, algunos veteranos y otros más jóvenes pero igual de virtuosos, se mostraron felices de cantar ante un público que habla en español, pues "nuestro idioma es universal".

El Teatro Circo Price estaba lleno, cuando Jesús "Aguaje" Ramos, trombón y voz, presentó al guitarrista y cantante Eliades Ochoa, quien abrió la cita musical con "El carretero".

De su propia inspiración, de negro y con su tradicional sombrero, el cantante, de 66 años de edad, siguió con "Estoy como nunca".

Luego, la banda sola, acompañada de diversos instrumentos como piano, congas, bongó, timbal, laud, trompeta, desgranó rítmicas piezas de la historia musical de Cuba como "Chan Chan", "Bemba Colorá", "De camino a la vereda", "Santa Lucía" y "Cemento, ladrillo y arena".

El público estaba ya prendido, queriendo zafarse de sus asientos para bailar, moverse, gozar, cuando "Aguaje" presentó a "la representación de la mujer cubana", Omara Portuondo, que vestida de blanco y con pañuelo en la cabeza, demostró que a sus 81 años de edad es toda vitalidad.

Empezó con "Tres palabras", de Osvaldo Farrés, para subir poco a poco el ritmo con "Las mulatas en chachachá" y con "No me llores más" sacó a bailar a quien dijo, "es mi marido favorito", el tresero Papi Oviedo, lo que motivó una gran ovación.

No faltaron temas tan conocidos, y por tanto coreados, como "Quizás, quizás, quizás", "El cuarto de tula", "Veinte años" y "Dos gardenias" con las que lograron la locura del público.

LONDRES, 29 JUL 2012 (AFP) - El 'Buque Insignia' cubano, que aspira a reconquistar el trono olímpico perdido hace cuatro años en Pekín-2008, zarpará mañana lunes desde la Arena Excel con el debut del peso mosca Robeisy Ramírez en la tercera fecha del boxeo de los Juegos de Londres-2012.

Por primera vez desde Munich-1972, Cuba se quedó sin títulos en el boxeo de unos Juegos Olímpicos, al conquistar en la cita china cuatro medallas de plata y cuatro de bronce.

Las deserciones de varios campeones olímpicos y mundiales, y una profunda crisis económica que afectó la preparación de los atletas, lastró la actuación cubana en Pekín. Fue el peor momento para el boxeo cubano, dueño de 32 coronas olímpicas y 63 mundiales.

Cuatro años después, nuevas figuras salidas de la inagotable cantera de talentos de la isla, tienen la misión de rescatar al naufragado 'Buque Insignia' del deporte cubano, y entre ellas destacan los campeones mundiales Lázaro Álvarez (56) y Julio la Cruz (81).

Robeisy Ramírez, una de las nuevas caras en este ciclo olímpico, llega a Londres avalado por la medalla de oro que consiguió en los Panamericanos de Guadalajara-2011, y en su debut tendrá enfrente al japonés Katsuaki Susa, bronce en el Preolímpico asiático y 1 8 finalista en el Mundial de Baku-2011.

El martes saltarán al ruedo de la arena ExCel el minimosca Yosbany Veitía y el ligero welter Roniel Iglesias, ambos ante rivales en apariencia accesibles.

Veitía, subcampeón Panamericano y cuartofinalista en el Mundial de Bakú, tendrá enfrente al australiano Billy Ward, un hombre sin credenciales boxísticas y que saltó de la gimnasia al boxeo hace unos años.

Iglesias es el único sobreviviente de la escuadra de Pekín-2008, donde se quedó en bronce, y con más experiencia olímpica y fogueo internacional, es uno de los candidatos al título en Londres, aunque en su camino por el organigrama aparece el brasileño Everton Dos Santos, campeón mundial en Bakú.

El miércoles será la primera presentación del monarca del orbe Lázaro Álvarez, quien en otro capítulo del enfrentamiento Cuba-Estados Unidos tendrá una difícil pelea ante el estadounidense Joseph Díaz, un púgil de sangre mexicana que impresionó gratamente en su primera salida en este torneo.

Ese mismo día será el debut del peso pesado José Larduet y el supercompleto Erislandy Savón, ambos cuartofinalistas en el pasado Mundial.

Larduet, de pegada respetable, se medirá al iraní Ali Mazaheri, bronce de los Juegos Asiáticos y 9 en los Olímpicos de 2008, mientras Savón, primo del legendario tricampeón olímpico Félix Savón, tendrá un debut superdifícil al medirse al británico Joshua Anthony, subcampeón mundial 2011.

El último cubano en escalar el ring de Londres para su debut será precisamente el candidato más fuerte al oro de los 81 kilos, Julio la Cruz, monarca del orbe y panamericano.

Su rival saldrá del pleito previo entre el jordano lhab Almatbouli y el nigeriano Lukmon Lawal.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Blanca Yaima Leal Urra

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Correctora: Raquel Román Gambino Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución